

## 職業について考える

先週の11月7日は立冬でした。暦の上では冬になっています。これから寒い日が続きます。体調管理にはくれぐれも留意してください。

さて、本校は、文部科学省が進めるリーディングDXスクール事業の指定校になっています。先日、公開授業を実施しました。多くの参観者の方が来校されました。参会者の方々からは、みなさんが真剣に課題に取り組む姿勢に感心されました。公開授業のために残っていてくれたクラス、また研究発表に参加してくれた新旧生徒会のみなさん、ありがとうございました。

今日は職業についてのお話をします。今週の14日(木)と15日(金)、2年生の職業体験学習が行われます。職業体験学習では学校を離れて二日間、実際に仕事を担当します。事前の打ち合わせも終わり、準備も進んでいます。楽しみにしている人だけでなく、不安に感じている人もあることでしょう。

私からのアドバイスは、「心を込めて丁寧に」ということです。「指示されたこと、また自分で気づいたことを、心を込めて丁寧に行う」ことです。ゆっくりでいいですから、「心を込めて、一つ一つの作業を丁寧に行う」「心を込めて、一人ひとりのお客様や従業員の方々に丁寧に接する」ようにしましょう。このことは、ふだんの学校生活についても言えることです。「心を込めて丁寧に」取り組むことで、多くの発見や励ましが得られることでしょう。感謝の気持ちを大切に、充実した二日間にしてください。

職業の目的は何でしょうか。一般に「三つの要素」があるといわれています。一つ目は、「生計を立てるため、暮らしていくため」です。二つ目は「社会に役立つため・社会に貢献するため」です。三つ目は「夢や理想を実現するために、自分の能力や才能を生かすため」です。

1年生は14日(木)に職業講話があります。その道の専門家の方から職業を通して、どのように自分を生かし、夢や理想を追い求めているのかについて知る、よい機会になることでしょう。

3年生は、現在、進路選択に向けて、準備を進めているところです。進路選択の先には、職業の選択があります。将来、どんな職業に就きたいかについて考えることは、「なりたい自分」を思い描き、探していくことだと思います。

職業について考えることを通して、自分自身や自分の将来を見つめ直してほしいと願っています。

※全校集会での講話の内容に加筆・修正しています。